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第五十九届会议 

议程项目 108 

2004-2005 两年期方案预算 

 

  员额调动 
 
 

  秘书长的说明
*
 

 
 

1. 大会 2003 年 12 月 23 日第 58/270 号决议第 14 段请秘书长在 2004-2005 两

年期方案预算期间开始试行。按照下列各项原则并根据需要调动员额，以满足本

组织在完成法定方案和工作方面不断变化的需要： 

 (a) 试验应以整个组织调动不超过 50 个员额为限； 

 (b) 试验并不意味着本组织人力资源管理政策有任何改变； 

 (c) 拟议方案预算仍是秘书长提出本组织所需资源和员额的主要工具； 

 (d) 调动员额的权力绝不妨碍秘书长在试验期间请求增设员额； 

 (e) 试验不得使预算任何一款出缺率偏高的情况更为恶化； 

 (f) 试验不适用于各语文处； 

 (g) 预算各款之间的调动，只有在作为此种调动受益方的各款已尽一切可能

设法利用内部现有资源之后，方可进行； 

 (h) 凡大会决议要求“在现有资源范围内”实施各项决定，便不得进行试验； 

 (i) 应在年度预算执行情况报告内向大会作汇报； 

 (j) 请秘书长就所采取的行动定期向行政和预算问题咨询委员会提供信息。 

 
 

 
*
 本说明的印发时间反映了进行协商所需时间。 
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2. 大会在同一份决议第 15 段又请秘书长确保此项试验绝不限制征聘外面人员

担任任何职等职位的机会。决议第 16 段还请秘书长就试验对人力资源管理政策

的影响向大会第五十九届会议续会提出报告，第 17 段请秘书长通过行政和预算

问题咨询委员会就试验进展情况和从试验取得的经验教训以及对人力资源管理

政策的任何其他影响等问题向大会第六十届会议提出综合报告，供大会审议。 

3. 依照第 58/270 号决议第 14 段(i)分段的规定，2004-2005 年方案预算第一次

执行情况报告内汇报了这一问题。报告中列举了 2004 年在利用所获得的调动员

额的灵活性方面遇到的困难，特别是，经验表明，很少会出现某个方案的次级方

案下人力资源过剩而该方案的所有其他次级方案又都不缺此种资源，从而可以调

动到另一个方案的情况。在突出这些困难的同时，报告还说明打算在 2005 年调

整策略，以利用秘书长的在执行法定方案方面所得到的灵活性。因此，在本两年

期期间，已尽可能通过调动员额来满足本组织不断变化的需要。 

4. 为满足本两年期的需要，已确定长期调动 5 个员额。一个 P-5 员额将从主管

管理事务的副秘书长办公室调动到最不发达国家、内陆发展中国家和小岛屿发展

中国家高级代表办公室，以加强该办公室。作为交换，一个 P-4 员额将从高级代

表办公室调动到主管管理事务的副秘书长办公室。2004-2005 两年期，已经将 3

个员额从“联合国毒品和犯罪问题办事处”项下调动到“行政，维也纳”项下。

信息技术和人力资源职能并入联合国维也纳办事处管理司以后，这三个员额（信

息技术处 1 个 P-3，1 个 P-2 和人力资源管理处 1 个一般事务（特等）员额）已

经调动，并根据其在 2004-2005 两年期履行的职能适当反映在“行政，维也纳”

项下。 

5. 除此以外，根据临时行政安排在各款之间调动了 12 个员额，以满足短期紧

急需要或在 2006-2007 年拟议预算提出长期安排以前暂时解急。上述临时调动之

所以能够进行，是因为在全部征聘和职位安排程序完成以前，在该两年期的某些

时段存在空缺员额。依照第 58/270 号决议的规定，所有调动，不论是短期还是

长期，都是在作为此种调动受益方的各款已尽一切可能设法利用内部现有资源之

后才进行的。 

6. 以上总结了本两年期迄今为止员额调动的情况。还将在第 58/270 号决议规

定的各项报告（第二次执行情况报告和提交给大会第六十届会议审议的关于试验

结果的综合报告）中报告这些情况。同时，应该注意到，随着各方案内优先排序、

重新调整和资源重新分配工作日益受到重视，拟议预算继续反映出各款内部数量

可观的员额调动。不妨回顾一下，2004-2005 年拟议方案预算提议在各款内部或

各款之间调动 810 个员额。在下一个两年期，打算在 2006-2007 年方案预算中提

议再调动 242 个员额。 

7. 关于试验对人力资源管理政策的影响问题，目前尚未发现人力资源管理政策

受到任何影响。然而，考虑到迄今为止所进行的试验有限，秘书处打算在提交给
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大会六十届会议审议的综合报告中阐述2004和 2005年试验进展情况和从试验取

得的经验教训。 

8. 谨请大会注意本说明。 

 


